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Porto di Genova 
Avvio difficile 
del nuovo corso 
All'alba sulla banchina - Ritardi, difficoltà, lacune, perdite di 
tempo dovuti ai diversi sistemi organizzativi - Evitare errori con 
leali trattative - Il rischio di una diminuzione della produttività 

Dalle nostri 
GENOVA - C'è buio sulle 
( alau ma à l'alba del muovo 
giorno., u primo In cui entra 
ni vigore tu organi «azione 
del lavoro portuale decisa 
con decreto dal presidente 
D'Aifv-.nndro, pensata da 
impuro di tecnica Industria
li, avversata dal portuali 
Cosa succede? Alle 630 al 
molo vecchio sottobordo alla 
motonave panamense «Fuji 
lu*M<r>, un vecchio cargo 
con equipaggio coreano no-
IcHKiato per trasportare car
ne congelata dall'Italia al 
Ora&iie arriva la squadra di 
portuali secondo le disposi
zioni del decreti là uomini 
Invece di 20 previsti col vec
chio modello Manca anzi
tutto il coordinatore della 
compagnia Per la verità lui 

— Giandomenico Tagliafer
ri — e venuto lo stesso per 
rendi ni conto di cosa sareb
be succedo ma ufficialmen
te non e ( Il suo lavoro con
sistevi nel pianificare ili In
tendil i delle squadre, pre-
viti* ri. n migliore disloca-
monto degli uomini, fungere 
do t oiipgamenlo con chi ha 
Inalato 11 lavoro, prevedere 
lllipur te quantità di attrezzi 
da utilizzare Tutto questo è 
venuto a mancare dt colpo e 
In bcuiatira entrante, invece 
di inviare subito è costretta 
a porti<*r<" tempo per chiedere 
caia r«r<\ verificare dove al-
sU'nmir m stiva la merce, 
tome avviare 11 lavoro «SI è 
persa cosi quasi un'ora di la
voro», dice Tagliaferri elen
cando minuziosamente tutte 
le COBO che potevano essere 
pianificate prima e. non es
sendolo, sono state definite 
solo sul momento 

Con ritardo però II lavoro 
vero e proprio è Iniziato 
quattro uomini a terra a « a -
rionrc mezzerie congelate da 
utt autotreno, sistemarle su 
utin rete e mediante una gru, 
tptf/ìft urli? a bordo Sulla na* 
ve&u altri 11 uomini, nove 
dei quali impegnati In stiva 
frigorifera a sistemare la 
morte 

Quello della carne conge
lata $> un traffico ricco, «e-
S unito di recente al porto di 

enova da un acconto spe
ciale di cui e stata protagoni
sta la Culmv la quale ha ga
rantito .rene» altissime e ta-
rljte concorrenziali SI tratta 
di un lavoro molto duro (si 
opera in frigorifero a meno 
12 prudi spostando a mano 
quarti di bue e sistemandoli 
tome libri negli scaffali di 
una biblioteca oppiandoli 
nino u due metri d'altezza) 
cho Kit uomini possono fare 
nolo dandosi II cambio ogni 
dun «re »e non vogliono cor
rei v il rwhio di fare la stessa 
fine do bovini E anche 11 la
voro intglio pagato, dove la 
produt t tv ita porta anche del 
bei hoidt in tasca al portuali 
Tutto insomma spinge per
di* si lavori al meglio 

li caricatore della merce 
— Ansilo oliva — preoccu
pato m r 11 calo delle squadre 
privato dal Cap aveva già 

chiesto In precedenze che 
fossero avviati anche del rln 
forzi e quindi sono arrivati 
due uomini In più a bordo — 
un caposquadra e uno stiva* 
torc — chiamati però -in mo
bilità* dalla società che gè* 
stlsce 11 settore delle merci 
varie In porto 

•La gente ci ha dato den
tro, posso garantirlo — ci di
ce Alfonso Capone, rappre
sentante del caricatore della 
merce sulla nave — ma s'è 
visto subito che la resa sa
rebbe stata molto Inferiore 
la media di 116 tonnellate di 
carico per squadra e scesa ci 
75 Ho avvisato l'agente che 
a sua volta ha telefonato al 
Consorzio ed ha ottenuto che 
In via eccezionale per il tur
no pomeridiano di oggi e so
lo per questa nave, venissero 
chiamate le squadre alla vec
chia maniera» Così è avve
nuto e la nave è stata carica
ta puntualmente, come pre
visto dagli accordi 

Sarebbe sbagliato preten
dere che quello della •F'ujl 

Reefer. sia un caso tipico del 
problemi che si aprono con 1 
decreti E un segnale però 
dell esistenza di questioni 
reali da esaminare senza 
pregiudizi per 11 bene dei 
porlo L'incubo di un calo di 
produttività spaventa tutti 
il Cap perché vede messo In 
discussione l'equilibrio fi
nanziarlo del sistema e la 
Compagnia perché avverte 
già Paceusa di cui sarebbe 
bersagliata, d'essere cioè re
sponsabile del disastro per 
una Ipotetica vendetta con
tro chi ne ha Intaccato II po
tere sulla calata 

I primi segnali che vengo
no dalle banchine sono quelli 
che la sperimentazione è dif
ficile e solo la trattativa — 
paziente, specifica, condotta 
con professionalità e onestà 
— può far sì che siano evitati 
errori 

Paolo Salotti 
NELLA FOTO, lavoratori por
tuali discutono sud accordo, 
nella scala chiamala • 

Così l'assemblea alla «chiamata» 
ha detto «sì» all'esperimento 

Dalla nostra redattone 
GENOVA — Giornata tesa ma tranquilla quella di len in porto II 
lavoro si e svolto regolarmente con le squadre ridotte, come previ 
sto dai decreti ma anche con produttività più bassa I giorni futuri 
diranno quanto questo Ria determinato dalle naturali difficolta 
connesse ad un cambiamento di organizzazione che muta abitudi 
ni radicate da decenni e quanto invece da problemi reali, da af
frontare e risolvere con opportune revisioni delle norme Clima 
pesante sulla chiamata a San Benigno dove ieri mattina circolava 
una lettera anomina inviata a commercianti ed artigiani (chi avrà 
fornito un indirizzano cosi preciso9) in cui si accusano i portuali di 
utilizzare 11 uomini per spostare un container e di intascare un 
milione e 400mila lire senza mai lavorare Ignobili falsità che si 
inseriscono però in una campagna diretta a isolare i lavoratori 
Alle 9 40 di ieri alcune migliaia di lavoratori — tutti i portuali ad 
eccezione di quelli impegnati nel turno di mattina — hanno ascoi 
tato I informazione sulle vicende romane fatta dal viceconsole Fu
sa ro Ai lavoratori Fusero ha ripetuto che la Compagnia non accet

ta l'accordo ma ha deciso di applicare i decreti per non correre il 
rischio del commissariamento 

«Il mondo non finisce oggi — ha detto Pusaro, parlando in 
genovese — e vedremo cosa succederà Per adesso sperimentiamo 
gli effetti dei decreti e poi saranno i fatti a darci ragione» Ai 
portuali il viceconsole ha raccomandato il massimo impegno, come 
sempre, sul lavoro la massima serenità in modo da respingere 
qualsiasi provocazione e il massimo di attenzione ^Lavorate e 
vigilate — ha detto — avvisandoci subito quando qualcuno vorrà 
far svolgere ad altri il lavoro da sempre svolto da noi in modo da 
fare intevenire subito il sindacato e 1 autorità marittima a difea dei 
nostri diritti» 

Fusaro ha anche ricordato che si è costituito a Roma il coordina
mento fra tutte le compagnie portuali italiane con I obiettivo di 
unificare a livello nazionale competenze e retribuzioni La relazio 
ne, ascoltata in silenzio, è stata accolta con un moderato consenso 

p. s. 

U console: 
ora tutto sta 
nel negoziato 

Dal noatro Inviato 
GENOVA - Paride Batim, 52 
anni, da tre Console dello 
Culmv la Compagnia unico lo 
voratori merci varie, che gesti
sce il lavoro del 3 200 portuali, 
ha portato il peso maggiore del
lo acontro di queste settimane 
sfa nel rapporto diretto con i 
lavoratori sia nelle tesiaaime 
trattative a Genova e a Roma 
Batlni e appena tornato in 
compagnia, lo hanno informato 
della reazione composta dui 
portuali all'annuncio che si ri 
prendeva il lavoro secondo i de
creti 

•Non avevo dubbi che i lavo
ratori avrebbero capito la si
tuazione Sanno bene che cosa 
avrebbe significato il commis 
Mutamento per un anno il por
to sarebbe stato in mano a un 
forestiero, e soprattutto non 
certo a un amico dei portuali 
Comunque sotto il senso di re 
«pontahilità cova uno grande 
rabbia, la gente ai sente tradito 
da D'Alessandro e dall'imposi 
«ione dei decreti» 

— i: ora come si va avanti'* 
•Tutto dipende dallo tratta 

tiva che si deve aprire adesso 
Noi si ciamo sempre dichiarati 
disponibili a un compromesso 
ragionevole sul mento, sui pro

blemi concreti andrà riesami
nala globalmente l'organizza 
none del lavoro, e non con I ot
tica, bada bene, del nostro inte 
resse di compagnia, ma con 
quella della produttività del 
porto* 

— Dunque tu respingi l'ac
cusa che la vostra preoccu
pazione centrale e la Com
pagnia 

•Naturalmente Quello che 
va capito è che la Compagnia è 
I unicoelemento che sa oggetti
vamente governare la flessibili
tà in porto E non solo da punto 
di vista della professionalità, 
ma anche da quello del consen
so sociale In questa vicenda 
non capisco come, anche in 
un'ottica padronale, pensino di 
assicurarsi questo consenso 
Per adesso mi sembra che si af 
fidino soltanto a uno strumen
to burocratico quello dei de
creti, estremamente fragile 
Devono capire che anche se 
l'organizzazione del porto alla 
fine deve rispondere a un ente 
rio unitario, questa unità non si 
può imporre ma va costruita 
come un mosaico, pezzo per 
pezzo Per questa ragione noi 
riproporremo tenacemente il 
nostro punto di vista. 

— Ma loro vi stanno faceti* 
do delle proposte concrete 
•Ci sono arrivate proposto e 

offerte di molti tipi come se la 
Compagnia cercasse un conten 
Uno Noi non vogliamo niente 
che non ci spetti Ma si sappia 
che nessuno deve pretendere di 
fare il lavoro che noi facciamo, 
e che sappiamo fare Adesso 
tocca al sindacato darsi da fare, 
secondo gli impegni che si è as 
sunto, e difendere le mansioni e 
1 livelli salariali dei lavoratori 
portuali» 

—. Un'altra domanda, torse 
la più difficile Come pensa
te nelle prossime settimane 
dì rimontare rispetto ai se
gni di isolamento e di In
comprensione nell'opinio
ne pubblica dopo questa 
battaglia' 

Il console Batim su questo 
punto rivela tutta la tensione e 
I amarezza che hanno accom 
pagnato queste giornate il U-
nita» non deve dare troppo ere 
dito a questa faccenda dell iso 
lamento Certo tutta I altra 
stampa sta dalla parte di D A 
lessandro, ma non è vero che 
tutta Genova è con lui abbia
mo ricevuto anche noi solida 
rietà dai lavoratori e dalle fab 
bnche soprattutto Ma le no 
stre ragioni le dimostreremo 
con i fatti e con il nostro lavoro 
di tutti i giorni come le formi 
che» 

— Adesso tocca al portuali 
esprimersi sull'accordo 
tSi, bisogna ancora decidere 

i tempi e la forma, ma non ci 
interessa granché il modo 
quello che noi chiediamo e che 
sia data loro la possibilità di 
esprimersi liberamente Questo 
e un loro diritto e non va tocca 

Stefano Righi Riva 

È ancora una guerra di cifre 
sulla riforma delle pensioni 
Riprende l'iter parlamentare del provvedimento - Ma perdurano i contrasti nella 
maggioranza - Tre punti fermi: gli autonomi, l'Inps e l'assistenza/previdenza 

HOMA - Ut ripresa a Montecitorio del dibattito sulla riforma 
prt \ triennale ha teri posto in evidenza, nella commissione Bilan 
ciò imcurwtiU del parere sulle compatibilità finanziti ne) la so 
manuale concordanza del governo con la commissione speciale 
riguardo 11 alla riforma del trattamento previdenziale dei lavora 
tori autonomi i) la riforma dell'I ripa, 31 la separartene delle prc 
Mnnom unsistenziaii (da porre a carico dello Stato) da quelle pre 
vuUfuinh 

,si tratta di tre temi di grande rilievo — osservano in una 
dichiara?!* ne i deputati comunisti Macaotta. Adriana Lodi Pai 
Itimi - che ria soli costituiscono rilevante riforma» e BU di essi .e 
Rtam ritt nuta valida la elaborazione della commissione speciale» 
face ndo con ciò .piazza pulita di molte strumentali polemiche» (si 
vedati» la relazione del socialista Sacconi e la valutazione del 
no t tua retano Ravaglia per il ministero del Tesoro) 

Ma ce pure I altra faccia della medaglia, quella relativa al per 
manf ri di contrasti fra gruppi di maggioranza ed all'interno del 
l!o\ crii* ( Ui prossima settimana la commissione sentirà sia Goria 
che De MK belisi Al relatore Sacconi, su Questo punto molto, 
troppo Aderente al progetto del ministro del Lavoro De Michelis 
ha rtpl» nta con una cena durezza un esponente democristiano 

accusando il deputato socialista di riferire su un tema di parte 
(Pai) Sacconi infatti propone di porre alla commissione speciale 
un parere vincolante condizionato cioè al recepimento del blocco 
di proposte De Mtchelis Le quali peraltro contengono una iperla. 
nel caso un ente vada in deficit il ministro vuole scaricare solo sui 
lavoratori (con un aumento della contribuzione a loro carico) il 
ripiano delia gestione 

Ha rincarato la dose il sottosegretario Ravaglia che a nome del 
Tesoro ha sollevato sostanziali obiezioni sull elevato costo per I e 
rano quanto meno della parte relativa al tetto contributivo e ai 
fondi integrativi in termini di minori entrate fiscali e di contribu 
zioni previdenziali 

Di rat li sottolinea la nota del Tesoro la «riduzione del contnbu 
to previdenziale a carico del datore di lavoro e del lavoratore dal 
2^ iì < al 5 . sulle somme eccedenti la retribuzione massima 

r-naionabile, darebbe luogo ad una perdita contributive di circa 
250 miliardi di lire, di cui 1 100 per I Inps» Per la pensione 

integrativa la partecipazione del datore di lavoro ai fondi non 
costituendo retribuzione imponibile, determina per il Tesoro un 
minor gettito contributivo previdenziale e di entrate Irpef di 2 500 
miliardi di lire 

a d m. 

R O M A — -Andando avanti 
cosi s u a la bancarotta!*, ha 
rscinn uto uri Alberto To-
mastini presidente dell'I
nai) tn una confercnsa 
stampa » Roma, convocata 
appui !• |HT denunciare al-
l opinion** pubblica la gra
vi imi situazione dell'isti
tuti (ui fa capo tutta la den
tai i n ut* nu dogli infortuni 
su! u ire Tomasslnl ha 
vermini i tn?a mezzi termi
ni un taglio delle prestazioni 
Mn ti i t\ n it anno se non sa
rà ( ira itito allatltuto un 

Inail, è un crack 
II deficit '87 
a 1797 miliardi 

in 

tutte 
$o\ 11 
rinvi 

df miro pari alle ne-
if no accusa aoprat-
riTtnle decreto del 
(mi il quale e stato 
ni gennaio *8fl il ne-
adi guarnente —* ha 
miasmi — del con

tributi versali dal settore In
dustriale Inoltre I Inali 
chiede allo Stato 11 ripiana-
mento di una gestione — 
quella agricola — l cui pe
santi passivi non possono es
sere compensati dal! istitu
to 11 disavanzo consolidato, 
quest'anno, sarà di lOmìla 
miliardi 

Tomasstnl ha anche la
mentato l'obbligo per 1 isti

tuto di versare al Tesoro un 
ckposilo infruttifero che pò-
trebbi st eliminato com
pensare interamente II defi
cit del 1987 porterebbe in
fatti 2 000 miliardi nelle cas
so dell Inali Per riassestare 1 
conti dell istituto il presi
dente ha fatto anche una se
rie di proposte operative La 
prima ovviamente $ la mo
difica del contentato decreto 
In sede di conversione In leg

ge L'Istituto intanto perso-
pravv vere si affida alla 
campagna di recupero cr<-di 
ti lan lata a settembre dal 
consiglio di amministrazio
ne .Speriamo — ha detto 
Tornarsi ni — che ci slatoln 
clderua tra le nostre previ
sioni e quanto riusciremo 
realmente ad incassare» Le 
cifre sono Imponenti si par 
la di < 000 miliardi di premi 
non vt rsull (evasione conlri 
bullvL totale) di 137 miliardi 
per sanzioni amministrative 
(pratiche errate) e di 3 <>oi) 
miliardi per satulonl civili 
Solo pochi giorni fa, comun
que, i istituto aveva vantato 
credit doppi Come mal? 
Nella conferenza stampi «̂  
stato netto che le cifre circo 
late pi ima si riferivano an 
che ad altri anni 

D'Alessandro: 
la Compagnia 
è essenziale 

Dal noatro Inviato 
GENOVA - Anche Roberto 
D Alessandro, il presidente del 
Consorzio del porto ha 52 anni, 
anche lui è stato chiamato tre 
anni fa, con un curriculum da 
manager, per risanare il porto 
in grave declino Fu lui ad apri 
re con una dura requisitoria sul 
•Sole 24 ore» la stagione più cal
da di scontro con i portuali Ora 
però vuole guardare avanti 
•Non possiamo continuare a li 
Usare seduti su quella che, se ci 
rimettiamo a lavorare, sarà una 
miniera d'oro per Genova 
Dobbiamo riportare il discorso 
sugli obiettivi strategici I nuo
vi grandi investimenti a Voltri 
e a Calata Sanità saranno pron
ti a mesi, non a anni, tra poco 
aumenteremo la capacita di 
container di 200 000 pezzi, il 
satto di qualità va fatto in fret 
ta Con le nuove tecnologie i 
programmi i tempi diventano 
decisivi Quindi occorre speri 
mentare da subito» 

— Dunque non e solo un'e
sigenza della Compagnia 
quella di considerare speri
mentale e di voler ridiscute
re l organizzazione prevista 
nel decreti 
•No siamo tanto interessati 

quanto loro, purché sia chiaro 
che si possono discutere tutti 
gli aspetti specifici, non certo 
l'impostazione di fondo Ma 
torniamo al piano, nel quale noi 
prevediamo un ruolo essenziale 
per la Compagnia Sappiamo 
bene che senza di lei il porto 
non funziona Per questo pre
vediamo un suo ingresso al 
25 *V come azionista nelle socie
tà operative Dobbiamo ripren
dere poi subito anche con i due 
consiglieri della Compagnia il 
lavoro nell'ambito del Consor
zio per migliorare i budget 
dell'87 e fare quelli dell'88. E 
cominciare a discutere se sa
ranno disponibili, la possibilità 
di costruire una società opera
tiva per la gestione diretta di 
una porzione di porto che sia a 
maggioranza della Compa
gnia» 

— Dunque riconoscete una 
Imprenditorialità alla Com
pagnia 

•Senza subbio al punto che 
siamo disposti a entrare in so 
cietà in minoranza Però deve 
essere una professionalità a 
tutto tondo, che si preoccupi 
dell'intero ciclo, con costi e ri 
cavi Se fosse solo una respon 
sabilita parziale resterebbero 

degli esecutori» 
— Secondo la Compagnia, 
con i nuovi decreti viene 
mortificata la professionali
tà dei portuali» 
tCrediamo che ci sia soprat

tutto un problema di costruiio 
ne di professionalità nuove, an 
che perché con gli esodi futuri e 
con i nuovi investimenti tra 
non molto speriamo che il por 
to riprenda ad assumere Ci 
serviranno operatori informati
ci, esperti di marketing; fin da 
ora sono aperte le porte alla 
Compagnia perché ci indichi 
gruppi di lavoratori da qualifì 
care cui offriremo formazione 
gratuita» 

— Presidente, conviene sul 
fatto che oltre al confronto 
sindacale in questa vicenda 
si è sviluppata una dura 
campagna politica nei con
fronti dei portuali7 

•Sono per formazione un tee 
nico, un professionista e mi in
teressa molto di più il dibattito 
di merito Poi credo che il porto 
del fui uro sarà sempre di più 
un centro di servizio snello e 
automatizzato e sempre meno 
un crogiuolo sociale Però non 
nego cne c'è stato un aspetto 
politico, ma vi domando perché 
non è avvenuto lo stesso in al 
tre vicende di Genova, anche 
più dolorose di nstrutturazio 
ne di grandi gruppi Al loro 
confronto in porto stiamo bene, 
come («cupazione, come salari, 
come sicurezza del domani 
Quind credo che non sia giusto 
drammatizzare Voglio ritrova 
re un clima di collaborazione 
con la Compagnia Spero che si 
smetta di pensare a questi ses 
santa giorni di scontro e si nco 
mina a pensare ai prossimi imi 
le, poi verificheremo nei fatti» 

s. r. r. 

Feder meccanica, 
aria di fronda. 
Via MortiUaro? 
Dal 16 al 19 febbraio referendum per i 
metalmeccanici - Tessili, trattative diffìcili 

MILANO — -Non potremo 
smentire Quello che abbiamo 
ritmo pochi giorni fa sarebbe 
awurdo l accordo raggiunto e 
quello che è certo sono io per 
prima ad essere preoccupato 
per arti rilanci di cui si parla 
in questi giorni- Felice Morti! 
laro risponde cosi agli interro 
pativi in sospeso sulla riunione 
di slamane della giunta della 
Fcdermtccanica Non ci sono 
prose di posizione ufficiati ma 
i rerto che la conclusione della 
vii inda contrattuale (sulla 
quale i lavoratori si pronunce 
ranno con il referendum dal 16 
ni 19 febbraio) a una parte degli 
imprenditori meccanici prò 
prio non e andata a genio Oggi 
a rinfocolare le polemiche in 
iii*.a imprenditoriale sono gli 
industriali lombardi a comin 
ciare dai siderurgici Nessuna 
iucusa\ieneesplicitata ma chi 
ha direno I mti ra partita dello 
^contro e del confronto succes 
h ivo con il sindacato dovrà spie 

gare perché la Federmeccanica 
ha dovuto recedere da posizioni 
chesi ritenevano irrinunciabili 
la moratoria contrattuale e la 
piena libertà di contrattazione 
aziendale Sotto tiro insomma, 
dovrebbe esserci lo stesso Mor 
tillaro, vittima del suo estremi 
smo Gli si rimprovera, in so 
stanza di aver tirato troppo la 
corda ali inizio e di averla al 
tentata troppo alla fine Tanta 
che qualcuno — ad esempio il 
segretario della Uil Benvenuto 
— si chiede se in Federmerca 
nica non pensino di procedere 
alia sua sostituzione 
ROTTUIU A BRESCIA -
«Non t una e elta nazionale 
quella d t dt re nelle aziende 
lappimi; IH integrale dello 
statuto dei lavoratori per il 
moine ore dei permessi Binda 
cali (un terzo a ciascuna orga 
nizzazionel ma a Brescia han 
no fatto bene a farlo. Franco 
Lotito àegretano nazionale 
Dilm ha spalleggiato i BUOI 

compagni bresciani che hanno 
chiamato alle urne i lavoratori 
dell Oin e della Falck a Vobar 
no per eleggere i rappresentan 
ti sindacali della Uil La Fiom 
viene accusata di soffocare le 
minoranze sindacali di qui la 
scelta di rottura E cosi Fiom e 
Firn hanno organizzato ali Om 
le elezioni 2300 votanti su 
3800 Alla votazione Uil aveva 
no votato in 700 
TESSILI, TRATTATIVE A RI
LENTO — La Federtessile in 
Bistc vorrebbe ridimensionare 
la co trattazione articolata. 
Dicono gli imprenditori se prò 
pno bisogna modificare 1 in 
quadro mento discutiamone na 
atonalmente trovando una so 
luzione per tutto il settore La 
piattaforma del sindacato in 
vece puntava a contrattare il 
nuovo sistema di classiti 
cazion-" fabbrica per fabbrica 
azienda per azienda Questo 
I ostacilo più grosso alla tratta 
tiva Ma ce ne sono altri (sala 
rio orano ecc ) Comunque sia 
le parti oggi tornano ad incon 
trarsi E nelle intenzioni del 
sindacato il negoziato dovrebbe 
ondare avanti ad oltranza 
IL SINDACATO E LA FIAT -
Lunedi primo incontro tra sin 
ducati {con la presenza dei se 
gretan confederali) e Fiat Al 
I ordine del giorno il delicato 
problema dell armonizzazione 
delle e indizioni di lavoro e nor 
mativ* dopo il passaggio dei 
lavoratori Alfa alfe dipendenze 
del gruppo Agnelli Sull argo 
mento ieri è intervenuto Gior 
gio Benvenuto leader della Uil 
«Il sinuacato — ha detto — ha 
intercise ad aiutare la tini nel 
la sfida internazionale Tra le 
due strade quella dello scontro 
e quella della collaborazione il 
sindacato deve scegliere la se 
conda» A qualcuno qucsie af 
ferma* toni sono sembrate 
un eccessiva apertura di credi 
lo tan ocheloste&soBemenu 
to ha [-oi corralo parzialmente 
il tiro «Se il clima con la Hat è 
cambiato il sindacato non si 
può ncontentare solo di cortesi 
attenzioni Ci vuole da parte 
Fiat una reale disponibifiui a 
trattare» 

a p. s 

Azienda Consorziale Trasporti 
di Reggio Emilia 

Avviso di gara d'appalto 
Costruzione del nuovo deposito autobus e odierna della zon» monta 
na >n Comune dt Castelnuovo M o n n I m p o r t o a basa d as ta L 
1 4 6 5 0 0 0 0 0 0 Aggiudicazione dei lavori a norma dell ar i 1 tetto 
f a O leggo 2 tobtXBK» 1 9 7 3 n 14 
Le Onte interessato potranno inoltrare neh osta d invito ali A m n d a 
Consorziale Trasporti Viale Tronto o Trieste 11 Roggio Emilia in 
carta legate da L 3 0 0 0 entro 2 0 giorni dalia daia di pt ibbicoi tone 
dell avviso di gara sul Bol lett ino Ufficiale della Reg one €m ha Roma 
gna è ammessa la partecipai one di impresa nun te a sensi degli 
artt 2 0 e seguenti della legge 5 8 4 / 7 7 e (.uccoss ve 
Per ulte/ ori miai mattoni e per fa presa v s ano da') avviso di gara gli 
uHc< sono a disposinone dal lunedi al venerdì durante I orario degli 
u r i c i medesimi Viale Tronto e Trieste 11 Roggio Emi la (toi 
0 5 2 2 / 3 5 6 4 3 Ufficio Segreteria) Le richieste dnnv i to non vincolano 
la s t a t o n e appaltante ta quale si r serva ancho di non darò sogutto 
ali appalto ovvero subordinare I agg udiranona al I n a n i amento 
completo dell opera ed alla massa a completa d sposinone doli area 
necessaria 
Reggio Emilia 2 8 gennaio 1987 IL PRESIDENTE 

ISTITUTO AUTONOMO 
PER LE CASE POPOLARI 

DELLA PROVINCIA DI BARI 

Comunicato 
In ottemperanza a disposizioni di cui ali art 7 della legge 2 febbraio 
1973 n 14 come modificato dall art 7 della leggo 9 ottobre t 9 8 4 n 
6 8 7 1 Ist i tuto Autonomo per te Case Popolari della Provincia di Bar» 
Via Francesco Cnspi n B&/a comunica che m base agli artt 1 lett d) 
e 4 della citata legge 14 /1973 procederà ali appalto dei s o t t o s t a t i 
lavori di recupero finanziati m base alla legge 4 5 7 / 1 9 7 8 IV Biennio e 
varie leggi per quelli m Bari Poggiofranco 

BARIS PAOLO 
BARIS PAOLO 
BARI S PAOLO 
BARI RE DAVID 
BARI RE DAVID 
BARI POGGIOFRANCO 
BARI POGGIOFRANCO 
BARI POGGIOFRANCO 

Lotto n 
7 
a 
9 

12 
13 

1 
2 
3 

Importo a base d aata 
l ,117 478 99» 
L 329 923 922 
l 147 283 300 
L 137 3SaB72 
l 208 i t a 323 
l 233 896 000 
L. 380 000 000 
L te» 200 000 

É richiesta I iscrizione ali Albo Nazionale dei Costruttori «Ilo categoria 11 
«Opere odiliziei per importo adeguato 

Inoltre in base ali art l i e t i al della medesima legge 14 /1973 (massi 
mo ribasso) procederà ad appalto del serv no di manutenzione ed s s » 
sterna tecnica agli impianti di ascensori di seguito specificati Mtl nei 
sottonotati gruppt di case popolari 

1* GRUPPO 
N 102 impwnt i a servizio di alloggi in BARI JAPIGIA 

Importo annuo a bostì d asta U 118 6 4 0 0 0 0 

2 - G R U P P O 
H 70 impianti • servizio di alloggi in BAR) S PAOtO a BITONTO 

Impor lo annuo a basa d asta L 8 2 . 7 4 0 0 0 0 

3*ORUPPO 
N 6 6 impianti a servìzio di aWogoì m BARI JAPIGIA e altre località 

Importo annuo a baso d asta L 6 0 7 8 0 0 0 0 

£ richiesta per questa ult ima gara I iscrizione ali Albo Nazionali) dei 
Costruttori alla categoria 5 /d I «Gestione e manutenzione impianti di 
ascensori! e par importo adeguato 

La ditta mterttssato potranno chiederà ' invito inoltrando pa r o g n i 
I n t e r v e n t o domanda In bollo ali I A C P di Bari via Francesco C'ispi 
B5/a entro diaci giorni da oggi allogando originale o copia autenticata 
e bollata del certif icato di iscrizione oM Albo Nazionale dei Costruttori 
ovvero dichiarazione sostitutiva autenticata e bollata riportante metrico 
la importo a categoria di iscrizione nonché I esplicita dichiarazione di 
essere m regola con il pagamento della tassa di concessione governativa 
par I iscrizione annuale ai sensi del 0 P R 2 6 / 1 0 / 1 9 7 2 n 6 4 1 
Il titolare dell impresa o II legale roppresen tanto doliti società a tenuto a 
corredare detta domanda con una dichiaratone giurata m bollo nutemi 
cata con la quale u aitast i esplicitamente assumendosi ogni rasponsa 
brina m merito olle wnpficazioni di carattere penale e patrimonia e che nel 
propri confronti non è stalo emesso provvedimento di applicazione di 
una delle misure di prevenzione antimafia di cui aU articolo 3 della legga 
1 7 / 1 2 / 1 9 5 6 n 1423 e successive modificazioni od integrazioni owaro 
di decadenza o sospensione dal! Albo Nazionale dei Costruttori dorivan 
te da misure di prevenzione antimafia di cui alla legge 1 3 / 9 / 1 9 9 2 n 
6 4 6 

Nel caso di richiesta di invi lo per più gruppi potrà essere prodotta la 
domanda in bollo allegando 1 richiesti codificati in cap s fo iastst i ta 
purché si taccia riferimento esplicito alla domanda alla quale sono 
allegati i documenti prodott i in bollo 

Per ulteriori informazioni di ordine tecnico o amministrativo rivolgersi 
a l l l A C P di Bari via FrancescoCnspi n 8 5 / a telefono n 29 51 11 
La richiesta come innanzi redatta non vincola peraltro l Amministra
zione appaltante 

IL PRESIDENTE sen a w A t t i l i o Bussat i 

avvisi economici 
ALBERGO EL PILON (due stelle) Po i 
za di Fassa (Trentino) telefono 
0 4 6 2 6 4 2 3 8 Stanze servizi cucina 
accurata Offerta settimane bianche 
2 4 / 1 7 /2 L 2 1 0 0 0 0 8 / 2 15 /3 
L 238 0 0 0 per persona pensione 
completa Sconti per gruppi ( I ) 
AL MARE le «vacanze famiglia» più 
complete e convenienti Tu m o l i » 

Francia Spagna Jugoslavia fa trove
rete richiedendo gtatu temane no 
Siro catalogo villo appartamenti Ho
tels alla Vostra Agenzia Viaggi o 
Viaggi Generali via Alighieri 9 R» 
venne Telefono 0 5 4 4 3 3 1 6 8 Praz 
zi particolari nei nostri villaggi in Sar 
degna Romagna Abruzzo 

, : i 

COMUNE DI CAULONIA 
PROVINCIA DI REGGIO CALABRIA 

Telefono (0964) 81 002 

Avviso di gara 
Si avvisa che sarà indetta da questo Comune una gara mediante licita
zione privata per la tornitura dei seguenti automezzi 

— una spaz ia t r i ce s t rada le 

— una ievacassone t t i 

— una comb ina ta de m o n t a r e t u Ns Fiat 6 8 2 n, 4 usato 

— un rn i c rocompe t te to ra Idraul ico. 

L aggiudicazione avverrà ai sensi dell art 6 della logge 3 0 / 3 / 1 9 8 1 n 
113 secondo il sistema dell art 1 lot i « della legno ÌI211973 n 14 
A art l ' i lett al legge n 1 1 3 / 1 9 8 1 con a g g u d c w o n o al miglore 
offerente tenendo conto della comparai onu deli e Maria pur i mezzi 
nuovi e quelli della permuta per i seguenti me*zi usati 

— n 2 au tospazzat r i c i meccan iche 

— n 1 a t t r ezza tu re apurgo pozzi ne r i 

La lorn iure è f nanziata con un mutuo d L. 3 9 5 0 0 0 0 0 0 concesso 
dalla Cassa 0 0 PP 

Gli interessati devono fare pervenire la propria domanda ó partecipazio 
ne nei modi di cui ali art 8 della citata legge 113 1981 

Detta r ichesta deve pervenire entro 21 gorm dalla data d invio del 
presente avviso ali Ufficio dolle Pubbl canoni UMK. ai> delle C m u n i t a 
Europee indirizzata a Comune di CAULONIA v>a Roma Caulonia 
IR C ) Italia 

Le domande dovranno essere redatte m lingua tatiana 

Gì aspirani dovranno dich arare di non esswo m alcuna delle conati ioni 
prev sta dall art 10 della legge 1 1 3 / 1 9 8 1 

Dovranno inoltre fornire prova della capacità economico finanziaria a 
tecnica dell impresa mediante le seguont retwanzo 

a) idonea d ich iaraz ion i bancar ie 

b) e lenco del le f o rn i t u ra esegu i te negl i u l t im i t r e a n n i 

Alla gara sono ammesse anche imprese appos tamenta « temporan»a> 
mento (flaa"JPPa'eei sensi deH art 9 dell» neh amata logge t ! V 1 9 8 1 

Gli mv t a presentare lo offerte saranno spod ti entro l tarmino ma<» mo 
di 130 giorni dalia data di invio dot piasene bando alla Comuruiè 
Europea 

li termine di consegne degli automezzi e retai vi ••ccossort da vtfettuuie 
a Cauto*»» Centro fi fissato m giorni toQ daiig date * M (mia det contrai 
to 

n presente avviso e stato inviato ufi Ufficio delia ^ibt>K.*j tone Utfiuale 
dello Comunità Europee m data 2 0 / 1 I9Q7 

IL SEGRETARIO CAPO 
dr V incenzo S t a l t a r l 

U r NDACO 
f*a«qu*le Montagna 


